

Vœux 2018 : de beaux projets

LADEPECHE.fr

lundi 05 février, 18:24,



Lors de la cérémonie des vœux municipaux./ Photo J. M.

«C'est toujours un grand plaisir que de vous accueillir avec le conseil municipal pour cette traditionnelle cérémonie des vœux, moment privilégié pour s'adresser à nos administrés mais aussi temps de convivialité et de rencontre...»

C'est en ces termes que Jean Buron, maire et conseiller départemental, a souhaité la bienvenue aux nombreux Bazétois et Bazétoises qui avaient répondu à l'invitation de la municipalité. Viviane Carcaillon, maire de Lagarde ; Évelyne Ricart, maire d'Aurensan ; Charles Habas, maire d'Orleix ; Marc Garroq, maire de Bours ; François Rodriguez, adjoint au maire de Bordères, ainsi que le lieutenant Bruno Boutet, commandant la brigade Tarbes-Ossun, et l'adjutant Pascal Gouatarbes honoraient de leur présence cette sympathique et conviviale manifestation.

Intercommunalité et contraintes

Après avoir remercié tous ses collègues du conseil municipal de leur assiduité, de leur confiance, de leur dynamisme et de leur solidarité au service du bien commun, Jean Buron aborda les changements qui ont marqué l'année 2017 tant au niveau national, avec ses divers scrutins, qu'au niveau départemental avec, en particulier, la création de la grande agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées pour laquelle il a souligné que la commune y a été intégrée de force, sous l'autorité de la précédente préfète. M. le maire a signalé que, concernant la commune, tous les sujets de 2017 ont été traités sur le bulletin municipal.

Pour en revenir à la nouvelle intercommunalité, le maire a insisté sur le transfert des compétences qui, pour certaines, privent la commune de décisions concernant en particulier les dossiers d'urbanisme et la gestion de la zone industrielle et, pour d'autres, imposent des contraintes telles que la Gemapi (Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations) qui se traduira par une taxe qui figurera sur la feuille des impôts locaux (taxe foncière).

Comme tous les autres maires, Jean Buron s'interroge sur la place et l'existence même de la commune, tant les coupes budgétaires et les réformes structurelles incessantes fragilisent la gestion municipale. Pourtant, c'est bien la commune, avec ses valeurs symboliques de notre République, qui permet le bien vivre ensemble à tous ses administrés.

Centre bourg réhabilité

Que sera 2018 pour le village ? Tout d'abord, le conseil municipal a décidé de s'engager dans un processus de suppression des produits phytosanitaires et des pesticides, démarche qui induira quelques changements pour les personnels chargés de la voirie, des stades, des espaces verts, mais c'est un enjeu environnemental qui préserve les espaces naturels. L'étude de ce projet a été confiée au bureau d'études Territori, dont le siège est d'ailleurs à Bazet.

M. le maire a ensuite fait part des autres objectifs programmés pour 2018 avec notamment la réhabilitation du centre-bourg comprenant l'aménagement de la place de la poste et du foyer en améliorant également l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite.

Une consultation pour cette opération a été lancée auprès de trois bureaux d'études ; Territori l'ayant emporté.

D'autres aménagements sécuritaires seront aussi effectués, en particulier celui du carrefour du 11-Novembre et de la rue de la Poutge et la mise aux normes d'un trottoir permettant le déplacement des personnes à mobilité réduite sur la RD 935, du bar Sole Mio vers Tarbes. Pour ce dernier projet, les études sont faites, le département ayant donné son accord, une consultation d'entreprises sera lancée prochainement.

Tous ces projets engendrent évidemment des investissements importants dans un contexte budgétaire de plus en plus difficile, ce que n'a pas manqué de souligner Jean Buron, attentif à une fiscalité et un endettement maîtrisés.